

創刊号

町自連だより

発行／八王子市町会自治会連合会 発行責任者 田中好雄
〒192-0063 八王子市元横山町1-29-3 ☎ 48-6110

五月二十九日に八王子エルシードにて、百四十名の町会自治会長が出席して開催された。

田中会長は挨拶で、三者統合による「町自連」発足で存

在価値が認識され、市から各

町会自治会に支給される「事務交付金」が改定された。ま

た、市が実施した「ゴミ有料化」も説明会等で全面的に協

力し、市民の理解を得る努力

をした。中央自動車道の三多

摩格差「下高井戸・八王子間

の料金撤廃」の署名運動に取

組む等、活動の特徴を述べ各

町会自治会の協力に謝意を述べた。

議案については、すべて原案通り承認。

主な質疑応答は次の通り。

Q1 「体力づくり」の補助金力ットを町自連は了承していることだが如何。

A1 話もなく了承もしてい

ない。役員会では「一部の人たちによつて運営されている」との意見があるが、この問題は推進協議会・運

當委員会の問題。

第三回定期総会報告

Q2 特別会費の明細は如何。

また、特別会計にしてスリ

ム化しては?

A2 その都度役員会に決算

報告し、地区連合会長に配

布済み。また、簡素化につ

いては考える。

Q3 特別会計の百五十万円

は何か?

A3 町自連が結成されたと

きに、旧町總連の繰越財産

を積み立てたもの。

Q4 事業計画で、交通・防

犯・防火に、防災を加えて

ほしい。また、パソコンが

導入されるが「町自連だよ

り」のほか、メールやホー

ムページでも情報発信する

ことを検討してほしい。

A4 計画に防災を加えるこ

とは、「防火協会」「防災

防災協会」に名称変更され

たので追加する。また、新

たに発行する「町自連だよ

り」は各地区連合会の情報

も掲載する。メールやホー

ムページを町会自治会で開

設していることは承知して

いるが、全体の体制も考慮

しながら判断したい。

新地区連合会長名簿								
東部地区	中部地区							
東南部	東南部	東南部						
南西部	南西部	南西部						
西部第一地区	西部第二地区	西部第一地区						
千人町	川端	大和田築久	栗林	青木正明	森泰男	秋間利久	栗原博	青木正明
馬場	忠雄	忠雄	忠雄	忠雄				
栗子	栄子	栄子	栄子	栄子				

「町自連」の
活動の基本姿勢！

私たちには、町会自治会の自
主性を尊重し、地区連合会の
活動を基本に、相互の情報交
換をはじめ広域にわたる問題
を取り上げて、関係機関と協
議し改善を図ると同時に親睦
を深める活動を展開する。
私たちには、未加入の町会自
治会に参加を呼びかけ組織の
強化を図る。

発刊に寄せて

会長 田中 好雄

八月九日夜、日本人宇宙飛行士・野口聰一さんを乗せたスペースシャトル・ディスカバリーが無事地球に帰還しました

過ごした神奈川県茅ヶ崎市の地元は、その瞬間を自分のことのように喜び合い歎声にあふれたといいます。私は、こうした光景を目の当たりにするたびに、地域社会が持つてゐるやさしさと愛情を感じずにはいられないのです。

「口ケットの操縦士になりたい」と、宇宙への夢を育んだ野口少年も、きっと地域の人たちとの計り知れないほど係わりがあり、たくさんのが経験や教訓、そして叱咤があつたはずです。こうした素晴らしい地域社会があつたからこそ、少年は夢を育み、夢を現実のものにできたのではないか。
地域には様々な課題が山積しています。安全や防犯、青少年教育、環境問題など、ど

れをとっても一朝一夕に解決できるようなものではありません。といつて、行政に頼るばかりではいけないでしょう。地域には地域の役割と責任があります。あるはずです。地域にできる最大の取り組みは、あらゆる場面に対応できる地域社会のまとまりと行動力であると思います。

そうした意味で、平成十四年に八王子市内全域を網羅した町会自治会連合会が発足し全地域の住民が共通認識の基に、地域を越えた活動が可能になつたことは本当に心強いものであります。昨年十月に市が実施した「ゴミ有料化」と「ごみ減量」と「資源化」の取組みが成功したのも、それが実現したからであることは明白であります。また、域住民が環境に対する強い思いを持ち続けたからであることは、その町会自治会が一丸となって努力した結果であり、地域住民が環境に対する強い思いを持ち続けたからであることは明白であります。また、「治安維持のため「安全パトロール」の実施も町会自治会の活動なしでは考えられないものになつています。

こうした責任と行動力の伴つた住民自治のうねりを一步でも二歩でも進めるためには、住民の誰もが参加したくなる



八王子市長
黒須
隆

野口さん帰還のニュースを地元で喜び合えるような郷土愛を大切にしていきたいと考えています。

これまでの行政の取組みに心から感謝申し上げ、今後とも市民が心を一つにした住民自治が推し進められていくことを願つて止みません。

さて、これまで町会自治会には、地域住民と行政を結ぶ基礎的な組織として、大変重要な役割を果たしていただいております。町会活動に深く関わる方々にとって、それはまさに自明のこととは存じますが、近年においては住民のライフスタイルの変化などから、非常に残念なことではあります、地域での人間関係が希薄化し、町会への加入率も低下傾向にあります。

これからまちづくりにおいては、市民一人ひとりが「自分たちの地域は自分たちでよくしよう」という住民自治と共助の意識を持つことが大切であり、そのためにはまず町会の運営に関わっていただきことが大変重要であると思います。自分たちが関わることによって町に良い変化が起ころ、そしてそれを実感するところが町会の発展を支える基盤となると考えております。

もちろん、そのためには町会側の働きかけと受け入れの心も必要です。この連合会機関紙が、両者の架け橋となるとともに、今後の町会自治会活動が益々充実・発展される

八王子市町会自治会連合会の機関紙発行にあたりまして、会員各位のご努力に心から敬意を表するものでございます。八王子市町会自治会連合会は、平成十四年に当時の町会総連合会と中央連合町会が合併し発足、さらに浅川地区町会連合会を合併し、現在は三百十三団体、約十二万世帯を有する大組織となっています。今、地域社会を支えているのは町会や自治会の皆様であり、行政と地域社会とを太いパイプで結び、地域の安全や環境の問題、福祉の問題に積極的に取組んでいただいております。また、八王子市の各審議会に多くの委員を選派出していただき、市政においてもご支援をいただいておりますことに、あらためて敬意を表するものでございます。

現在は情報化社会ということで様々な情報が簡単に入手できる社会ですが、このたび

機関紙発行で、これまで以上に身近な情報が町会自治会連合会から発信され、市民相互のコミュニケーションの輪がますます広がることを期待しております。

八王子市議会としても、行政と地域社会の結びつきをさらに確かなものとするため、全力で努力する所存でございます。

終わりに、八王子市町会自治会連合会のさらなるご発展と会員各位のますますのご健勝とご多幸をご祈念申し上げます。

以上、お忙しいなか、黒須市長及び飯沢議長から「発刊によせて」のコメントを頂きました。

事務交付金一世帯二〇円
値上げ実現!

主な活動報告

今後も、行政との「協働の実現」を十分理解して頂きたい。

行政と住民の橋渡し役である町会自治会は、住民の意向とが必要である。

を行政に届けるほか、行政から住民に対する配布物や回覧による「意思の伝達役」、関連機関の会員募集・募金業務がらみの役割をになつていています。

更に、「交通安全協会」「防火防災協会」「防犯協会」「消防防災協会」は各々一世帯二〇円の分担金も負担している。一方、市の「事務交付金」は均等割り一万円のほか一世帯一九〇円、町会自治会で使えるのは差引き一世帯一三〇円が事実上の事務交付金である。

管外視察研修等で、他市の行政と町会自治会との関係を調査した資料を基に「事務交付金」の改定を強く申し入れてきたが、厳しい財政状況の中で、ようやく認められて改定された。

一世帯三〇円の値上げは、決して満足できるものではないが、厳しい財政状況の中で実現することを十分理解して頂きました。

中央自動車道
下高井戸～八王子間の
料金撤廃の署名運動

今年一月、皆さんにお願いした「三多摩格差」を無くすための「税金」と「料金」の二重払いをやめる署名活動は、市全体で一七二、七五四名の

広報活動強化のため

署名が集まり、内、一三六、四三四名は町自連で集めたものである。

五月二十七日、田中会長は多摩地区選出国会・都議会代表、東京都市長会・町村会代表、東京都市議会議長会・町議会議長会代表、八王子商工会議所会頭と共に、国土交通省・北側大臣へ直接面会し、要望の趣旨を伝えすべての署名簿を提出してきた。

JR八王子駅北口駅前
丸井跡地に
パチンコ店出店問題!

二月の役員会に、駅前の丸井跡地にパチンコ店が出店する問題で、地元で反対運動が起きている旨話がでた。

「駅前の浄化運動に水をさす

「青少年の健全育成に良くない」「病院の敷地から二〇m以上離れていないため条例違反」等の理由で反対の署名を展開しているので協力依頼があり対応することになった。

署名は、六六、七七三名集

まり、東京都公安委員会に提出した。尚、町自連では三三、八三一名の署名を集めている。

特例事項等もあり難しい状況だが、今までこれだけの署名が提出されたケースがない

だけに、通常ならば四月中に許可が下りるものが、署名の重みから慎重に検討された。結果としては、差し止めに至らず八月にオープンした

皆さんに集めて頂いた署名活動に対し、経過を報告すると同時にお礼を申し上げる。

